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话题：春秋将飞机延误获补
偿乘客列黑名单引争议

网友发言

任何商业性交易本身都存在风险与问
题，如果一遇到问题就直接“划黑”而不予
以解决，久而久之，只会出现更多的问题。

网友厦门1342698277
你可以没有免费的航空餐，你可以没

有免费的饮料，甚至可以没有免费的随身
小件托运，没有免费的摆渡车，一句话，你
完全可以取消一切免费的硬件服务，以满
足购买廉价机票顾客的需求，但有一点你
必须清楚，软件服务不能打折扣，不能因为
价格低廉就可以随心所欲玩弄乘客。维权
是正当行为，“划黑”是流氓行为。

福建南平网友
商业盈利是双方的，航空有权不做某

个人的生意，就如企业有权不做某个单位
生意一样。可乘客也有权维护自己的利
益，难道被误点、被歧视，也不能要求赔
偿？赔偿200元后就要想法报复？

江苏无锡jyxu

话题：中国网民数 5.38 亿
手机成最大上网终端

网友发言

从单一的信息渠道变为多元化信息渠
道，大环境的互联网技术升级影响信息阅
读习惯，新的信息渠道层出不穷，我们需要
从用户阅读习惯与趋势分析，及时调整。

网友尹伊涵_心之谷
中国的手机通信商太少，现在网络和

终端设备都没问题，就是手机上网费用被
这几家通信商统一控制了，都是那么的
贵，要像上世纪90年代末的传呼台那样竞
争就好了。

网友苏州手机用户
这能说明什么呢？为什么不说说我们

的网速最慢？为什么不说说我们的宽带资
费最贵？说点实际点的吧，总是说这些，和
我们普通老百姓没多大关系！

网友leovey

话题：重庆涪陵无偿收回加
油站新规被指打压民营空间

网友发言

用汽油的朋友们，你们应该好好谢谢
政府，更应该谢谢“两桶油”，正因为有垄
断，你们才用上了纯正的汽油，否则，按照
目前国民的造假技术，如果放开市场，大小
炼油厂一起上，你们用的就不是汽油而是

“气油”了，到时候，别管你开的宝马还是奔
驰，先堵你的油路，再毁你的发动机，到时
候都变成拖拉机啦。

网友山东济宁浪新
我不信。如果民营的油确实不好，大

家自然就去“两桶油”那儿加油了，何须垄
断？“两桶油”如果真的为民着想，到时可以
检测民营销售的油，发现有问题，向相关部
门举报或投诉就是了，不比靠垄断来得好？

网友夏天的紫蝴蝶
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不论是前一天控烟协会致函中国绿化基金
会要求撤销中国烟草总公司获生态贡献奖，还
是针对这件事中国绿化基金会答复媒体，反正
是连续两天的新闻报道一出，网友们在跟帖中
几乎无一不是批评甚至是讽刺颁奖者和获奖
者。 （新闻参见7月18日、19日《京华时报》）

我们当然不能全听网友怎么说，遇到事儿，
最好的态度就是实事求是，客观分析，理性对
待。那么就让我们来看看控烟协会怎么说，中国
绿化基金会如何解释，广大网民们又是怎么看

“这件事”——看看他们到底谁说的更“占理儿”。
控烟协会在给中国绿化基金会的致函中称：

给中国烟草总公司颁发“生态贡献奖”，有违世界公
认的烟草业损害人类健康和破坏环境的事实，也
违背了全国人大批准于2006年1月9日起在我国
生效的世界卫生组织《烟草控制框架公约》的宗
旨。致函中还陈述了烟草企业对生态环境破坏的

“三宗罪”——种植致土壤板结、烘烤烟叶消耗大
量能源和制作卷烟每年砍伐200万棵大树。

如果中国绿化基金会也认可上述“指责”，
那就说明他们这次颁发的这个奖项确实颁错了
对象，应该将颁出的此奖收回。根据上面所指
出的情形，别说2011年中国烟草总公司给中
国绿化基金会总计捐有“一个亿”，就是捐十个

亿，这个奖也还是不能颁给他们。不然，请问：
中国绿化基金会见了钱就可以不讲原则吗？只
要有人捐钱，你就可以“颁奖”吗？就像网友在
留言中所说：这也太荒唐，太具讽刺性了吧。

那么中国绿化基金会是如何答复的呢？报
道中告诉我们，中国绿化基金会外联部费勇对
媒体是这么说的：此次评选中并未从科学角度
将企业和行业对生态环境的影响因素纳入其
中，此次评奖主要以捐款金额作为主要参考标
准。难怪网友们对这种颁奖讽刺为：“颁奖的目
的就是收钱。”可这样一个绿化基金会外联部说
话办事怎么就如此轻巧如此荒唐呢？颁的是

“生态贡献奖”，居然可以不“从科学角度”考虑，
也不问获奖“行业对生态环境的影响”，这还能
叫“生态贡献奖”吗？

正如网友们所说，人所共知，烟草危害人体
健康，全世界，自然包括我国，被烟草间接害死的
人不计其数，因此，从某种意义上说，烟草公司就
是间接“杀人犯”。要命的是，客观上以破坏人体
健康“为己任”，同时对生态更是造成严重伤害的
公司集团竟可以堂而皇之地获得“生态贡献奖”，
这不是讽刺又是什么？“只要给钱就给奖”，“为了
钱什么都可以发”，“关键的关键还是看钱，不看
是否有害”，中国绿化基金会面对广大网民们在
新闻报道后面这些辛辣的留言，又该作何想呢？

一个正规机构，如果一遇到经济利益，或者
说只要面对的是金钱，就什么都不讲都不顾了，
这让国民们如何看你这个机构，如何相信你这
种部门？

女医生“害羞”再现医院服务短板
安徽舒城县 70 多岁老人马运年与邻居

发生纠纷，被打伤下身，后送往舒城县人民
医院急救。急诊女医生称“不方便做彩超”
而建议先送胸外科检查，其间马运年病情加
重不治身亡。法院认定，医院存在明显过
失，应赔偿死者亲属近 10万元。

（7月19日《广州日报》）
很多人在责怪与谩骂女医生，称其医德沦

丧，生命当前，岂能由害羞挡路？这般说法，也
迅速蔓延，成为网络上一种“共鸣”的情感共
识。而在我看来，女医生固然当骂，但问题的
核心，并不在于女医生一人，她不过是医患关
系紧张的一个宣泄口，而老人死亡更大的责
任还来自于医院的服务短板。

偌大一个医院，除了女医生之外就别无
他人了吗？既然女医生害羞，那么就应该有
不害羞的医生出来“急救”。然而遗憾的是，
女医生害羞了，却没有别的不应该害羞的医
生接替，最终导致医疗事故发生，导致老人
死亡。

可以说，一起因“害羞”发生的医疗事故，
暴露了医院服务的诸多短板，而这些短板，显
然才是“医疗致死”的硬伤。女医生害羞或是
个体事件，但背后的医院短板如不改善或加
强，类似的悲剧与闹剧还会发生。

杨燕明

空巢老人的问题不能靠“零租
金”解决

日前，重庆一位 74 岁空巢老人在市区贴
出广告，寻找勤俭懂事、黑发黄皮肤的单身女
性合住，且不收房租，条件是陪自己聊天。目
前，已有2名年轻女子搬入老人只有20平方米
的房间一起居住。 （见《重庆晨报》）

“零租金”的条件很有诱惑力，尤其对打工
族而言，在寸土寸金的市中心能有个落脚的地
方，并且分文不收，这是打灯笼难找的好事。
老人就想找个人陪自己聊聊天，当然最大的担
忧之处还是自己的身体，怕晚间自己突然发
病，如果一个人在家的话，很危险。这种担心
不无道理，但寻求合租就能解决这个问题吗？

头几天，可能两位年轻女子感到没什么麻
烦，或许还有点新鲜的感觉，心怀感激之情，毕
竟解决了住宿的大问题。但时间一久，难免会
有诸多不便，包括老人一旦晚上发病的话，女子
会不会有厌倦之感，这都应当考虑。老人此举
可能是没有办法的办法，但能否可行，是否能达
到让别人“照看”自己的目的，都是未知数。

中国已经步入老年社会，在笔者看来，随
着空巢老人增多，对这个群体的关爱更需要民
政等部门的介入，包括定期入户访问，组建志
愿者队伍为空巢老人提供服务等。仅靠老人
自己“别出心裁”想办法，不仅解决不了事情，
恐怕还会引起新的问题。 万世钢

这还能叫“生态贡献奖”吗
□晚报评论员 闵良臣
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□河南日报记者 尹江勇 胡心洁 谭勇

河南河南何其难，转变思维就不难，务实发
展不畏难，科学抉择必破难。连日来，《破解难
题的战略抉择》在全省各地各战线引起了强烈
反响，进一步坚定了全省干部群众破解难题务
实重干的信心。

“经济社会发展欲上新台阶，必先破解影
响全局发展的难题；欲破解难题，必先革除体
制机制方面存在的弊端；欲革除弊端，必先创
新一个地区、一个部门、一个单位领导者的思
想观念、方式方法。”省科技厅党组书记黄布
毅认为，推进科技创新工作，要以转变领导方
式为重点和突破口，通过科技体制机制改革
和自主创新体系建设，最大限度地激发和调
动全社会的创新活力，以“创新驱动”促进“三

化”协调发展，为全面推进中原经济区建设提
供强力支撑。

“河南难题说来说去，症结是农民问题。”省
农业厅机关党委专职副书记王志勇说，我省提
出在粮食生产核心区建成一批亩产超吨粮的百
亩方、千亩方和万亩方高标准粮田，确保到
2020年我省粮食综合生产能力稳定达1300亿
斤。今后我省实施的高标准粮田“百千万”建设
工程，将实现生产全程机械化，良种覆盖率、测
土配方施肥、病虫害专业化统防统治达到
100%，农业社会化服务全覆盖，粮食品质达到
无公害标准。

“难题是空间，难题是潜力，难题是挑战，难
题是机遇。”民权县委书记王仲田认为：“民权作
为全国粮食生产先进县、国家扶贫开发工作重
点县，既肩负着确保国家粮食安全的责任，又承

担着满足全县人民脱贫致富奔小康期盼的重
担。我们将严守耕地‘红线’不动摇，抓好粮食
生产不放松，努力为国家粮食安全再做新贡
献。同时，充分发挥新型工业化的主导作用，通
过产业集群发展，让更多的农民从土地上解放
出来。”

“只有一切从实际出发，遵循经济规律，‘两
不三新’的道路才能脚踏实地走下去。”商水县
副县长李秀杰说，商水县是一个农业大县、产粮
大县，我们将坚持以新型城镇化为引领，加快推
进新型农村社区建设和“一园一区一基地”（2
万亩现代农业示范园、10 万亩农业综合开发
区、5万亩粮食高产创建基地）建设。努力做到
把城市文明、工业文明向农村辐射延伸，推动村
庄变社区、农户变市民，实现商水经济量的提升
和质的飞跃。


